

Le Centre muséographique de l'Université Laval

Michèle Jean

Volume 2, Number 1, Spring 1986

Autrefois, le commerce du livre

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/6499ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (print)

1923-0923 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this article

Jean, M. (1986). Le Centre muséographique de l'Université Laval. *Cap-aux-Diamants*, 2(1), 37-37.

Le Centre muséographique de l'Université Laval

Visiter le Centre muséographique de l'Université Laval, c'est revivre les grandes étapes qui ont marqué l'évolution de notre monde. Quatre volets respectivement consacrés aux sciences de l'univers, de la terre, de la vie et de l'homme guideront le visiteur à travers ce long voyage dans le temps. Soulignons toutefois qu'en ce moment, deux expositions thématiques sont présentées. La première, nous dépeint différentes conceptions mythiques de l'univers qu'ont eues les civilisations anciennes de même que les théories scientifiques contemporaines sur le système solaire. La seconde, intitulée *La terre*, nous ramène à des réalités plus familières comme les volcans, les météorites, les roches et les minéraux. Fait intéressant, certains d'entre eux sont particuliers au Québec, ce qui a pour effet de sensibiliser davantage le visiteur.

L'énoncé de ces sujets spécialisés, ne doit pas rebuter le public amateur.

Le globe terrestre tout comme le télescope sont deux éléments représen-

tatifs du contenu des thèmes traités par le centre muséographique.

Toute personne qui, poussée par la curiosité, franchira le seuil du centre, pourra, avec l'intervention des guides-interprètes, se familiariser avec les thèmes traités. Par ailleurs, plusieurs des artefacts exposés suscitent un vif intérêt, certains même impressionnent. En plus de faciliter la compréhension, ils allègent le contenu des textes, qui est parfois très dense. Voilà qui peut rassurer le non spécialiste et l'inciter à entreprendre cette exploration qui contient une grande part de découverte.

Tout comme la clientèle scolaire qui est tout d'abord visée par ce centre appelé à devenir un lieu d'enseignement et de recherche, le public amateur peut donc profiter de la richesse des collections de l'Université.

C'est en 1977, au moment où l'Université Laval adoptait des politiques visant à rendre ses collections plus accessibles, que l'idée de la création d'un centre muséographique fut lancée.

Service de l'audio-visuel de l'Université Laval.

Sans doute, se disait-on alors, la communauté ne pourrait-elle que bénéficier de la présentation de ces collections, qui regroupent pas moins de 350 000 pièces liées aux sciences de la nature et quelque 2 500 objets liés aux sciences humaines, le tout accumulé depuis 1816. En 1980 commençaient donc les travaux d'aménagement dans l'ancienne cour intérieure du Pavillon Casault, lieu choisi comme futur site du musée. En même temps, toute une équipe de chercheurs, de professeurs et de spécialistes collaboraient, et ce sur une base volontaire, à la conception et au développement de la thématique.

Pour obtenir des renseignements supplémentaires sur cette exposition inaugurée le 21 mars dernier, on peut communiquer au numéro de téléphone suivant: 656-7111.

Michèle Jean



ROGER AUGER
LIBRAIRIE
CANADIANA
 LIVRES ANCIENS ET ÉPUIÉS
 GRAVURES ET CARTES POSTALES
ACHAT - VENTE
 HORAIRE: 11H30 À 17H00
 DU LUNDI AU SAMEDI
 20, RUE DES NAVIGATEURS
 QUEBEC (QUEBEC) G1K 8E4
 TELEPHONE: (418) 692-2859